

# EL ISLEÑO

Redacción y Administración  
San José, 63

Periódico liberal democrático, defensor de los intereses generales de Menorca

Número suelto, 5 céntimos.

Atrasado, 15 céntimos.

EL ISLEÑO no cesará mientras vea la luz pública en su labor de enaltecer y propagar las ideas liberales democráticas más avanzadas dentro del régimen monárquico.

EL ISLEÑO defenderá con entera libertad de acción el credo liberal, difundiendo sus doctrinas como portavoz del partido que se organice, única y exclusivamente inspirado en los nobles sentimientos que entrañan aquéllas.

EL ISLEÑO no es ni piensa ser órgano de ningún Comité.

## El "modus vivendi" y el "modus operandi"

Vuelve a ponerse sobre el tapete lo del "modus vivendi". Según dicen los que desean agitar la opinión sobre él, ahora va de veras, porque el presidente de la República, general Menocal, ha ofrecido su apoyo a la Unión de fabricantes de tabacos y cigarros, que es la que lo ha pedido.

Después de más de dos años nos encontramos con que todavía se tiene que pensar en un tratado de comercio provisional, que esto significa "un modus vivendi". Se oyeron por desgracia para Cuba, las manifestaciones del actual Secretario de Hacienda señor Cancio, opuestas a la celebración de tal contrato, y España que ofrecía más ventajas en un "modus vivendi", ha gozado de las que le proporcionaba el "statu quo". Tal ha sido la previsión hacendística.

Cuando se habló de los propósitos de concertar de un modo provisional y expectante, un tratado de Comercio entre Cuba y España, hemos procurado reflejar la verdadera situación en que se encontraban los dos países y los resultados que podrían derivarse de no proseguir o dilatar las negociaciones. ¿Qué es lo que ocurrió? Pues que el "modus vivendi" no se llevó a cabo porque, según decían, España concedía poco, y ha subsistido la situación anterior, con la que España otorgaba menos.

Por opinar de este modo algunos colegas cubanos llegaron a combatirnos, apoyándose en las vacías declaraciones del señor Cancio; pero como si hubieran es-

tado calcadas en el criterio en que se inspiró el "modus vivendi", posteriores declaraciones vinieron a darnos la razón, declaraciones que se debían nada menos que al entonces jefe del gobierno, el malogrado Canalejas.

¿Por qué no se llevó a cabo la concreción del "modus vivendi"? Pues por esta sola cosa: por animosidad hacia un tratado con España. Entonces lo combatió Cancio, y el criterio de Cancio, lleno de atentados a toda doctrina económica, fué sustentado por el señor Sanguily.

Si esto se hubiera hecho para pensar en un tratado de Comercio más definitivo se hubiera explicado, aunque mal, este "modus vivendi" del actual Secretario de Hacienda. Pero ¿se pensó en algo de esto? No; quedaron en suspenso aquellas negociaciones y ni siquiera se intentaron otras; se desechó o no se atendió el tratado provisional, pero tampoco se procuró un tratado definitivo.

Dicen que ahora van por buen camino las negociaciones, que ahora se llegará al "modus vivendi", que ahora tendrá la protección de Menocal. Y nosotros preguntamos: ¿no resultará un poco extemporáneo lo del "modus vivendi" ya? ¿No sería ocasión de pensar en un tratado de comercio más definitivo?

El actual Secretario de Hacienda que se manifestó contrario a ese tratado, seguirá opuesto a éste o a otro cualquiera que se intente. ¿Por hostilidad, animosidad a España? ¿No sabemos qué decir! Aceptando tales sentimientos, hubiera preferido al "statu quo" el "modus vivendi" o hubiera discutido los procedimientos, partidas, concesiones, etc. Nada de eso

dijo. Sólo se le ocurrió algo que no tenía relación con el tratado, y si a él se refería era para decir algo impropio de quien explica una cátedra de Economía Política en una Universidad y es reputado sabio en materias hacendísticas.

("Diario Español" de la Habana).

## ¡Pobre país!

Ya no es posible que la dignidad nacional pueda consentir la actual farsa política entre datistas y mauristas. Y sin embargo la consiente.

Nosotros que no quisimos adelantar nuestro juicio acerca del Gobierno que sucedió a los liberales, hoy, aunque nos duela un poco, hemos de decirlo con firmeza: "Dato y Maura se entienden". Tal es la seráfica labor del primero y la cacareada abstención del segundo.

Porque ni Maura se abstiene, ni hay tal apartamiento. Maura juega al escondite, tras cortina atisba lo que pasa en la calle y ve que todavía tiene abonado el terreno para apropiarse del poder.

Y Maura escalará el poder, pese a cuantos hemos clamado contra su política funesta, sin que llegue a tiempo el país para impedirlo.

Es tan grande el desconcierto reinante en todos los partidos, que bien deja de verse que Maura continúa siendo el ídolo de la Monarquía, continúa siendo la figura política de más relieve, la única que absorbe la atención, no ya del Reino, sino de Europa entera.

Maura — digan lo que digan los "intelectuales", — no es como aquel Joao Franco que indefenso tuvo que huir de Portugal; es, por desgracia, el Joao Franco español que apenas mueve la planta ya todo el mundo se admira, dejándole el paso libre para que siga soberbio su voluntariosa marcha, envolviendo a las muchedumbres en el ambiente fatal de su sonrisa atrayente y subyugadora.

Triste es confesarlo. Pero Mau-

ra, dictador y todo, cruel y diabólico, será siempre el héroe de la jornada, el que directa o indirectamente gobernará, aun a través de las más formidables protestas del pueblo, al que se impone — lo hemos visto con frecuencia — cuando le apetece.

Y encima los progresistas, los demócratas queremos regenerarnos.

¡Pobre país!

DROPER.

## Reformas y miserias

El Reino Unido de la Gran Bretaña es el más rico del mundo. Sus gobiernos gastan sin contar y jamás les falta dinero para las empresas más costosas. Sostiene una guerra larga y empeñada que cuesta miles de millones y aun no queda exhausto su Tesoro.

No es el Reino Unido opulento por la calidad de su suelo ni por las riquezas naturales que encierra, sino por la actividad e industria de sus hijos, por las inmensas conquistas territoriales que han conseguido, por el comercio incessante y extenso que sostiene con todas las naciones del mundo, por los productos de su industria, por las riquezas que sus flotas comerciales acumulan en la metrópoli.

No solamente es rica la Hacienda inglesa. Lo son también la aristocracia y la mesocracia de Inglaterra. La inmensa mayoría de los lores, así los de antiguo abolengo, como los de nueva creación, poseen extensos dominios territoriales fortunas muy cuantiosas. Hay en Inglaterra doscientas cincuenta personas que poseen más de setenta y cinco millones de pesetas; hay seiscientas cuya fortuna es superior a diez millones y más de mil quinientos mortales pueden disponer de más de cinco millones de pesetas.

Los que se dedican a barajar cifras y a compulsar estadísticas

aseguran que Inglaterra es la nación más rica de Europa en metálico y la que cuenta con más recursos de toda especie.

Sin embargo, en las grandes capitales hay cientos de miles de obreros sin ocupación y muchos más que ganan jornales irrisorios. En el campo la miseria aprieta de tal modo a los aldeanos que la emigración aumenta de año en año y quedan yermas grandes extensiones de tierra que algunos años antes rendían buen producto.

A pesar de todas las reformas para remediar la miseria urbana, y de todas las medidas y de todos los decretos, persistirá en la Gran Bretaña, lo mismo que en los Estados Unidos, el movimiento económico que lleva a la nación a dividirse en una minoría opulentísima y en una mayoría misérrima, dueña aquélla en absoluto del suelo, de las fábricas y de los talleres, desposeída ésta de toda propiedad mueble e inmueble.

A. RIERA.

### El asunto Mannesmann

“El Telegrama del Rif” dice en un artículo que se refiere a los ya célebres comerciantes lo siguiente:

“El principal error de la opinión pública consiste en dar crédito a quienes ni pueden ni deben traernos la paz ni la guerra.

Los Mannesmann ofrecieron ya su concurso cuando la campaña de 1911. Su influencia entonces entre las tribus era nula. Hoy la tienen, sí, pero a costa de mucha sangre española.

Durante la citada campaña y cuando más crítica era su situación, los rifeños, necesitados de armas y municiones, era natural que recibiesen con los brazos abiertos a quienes se las facilitaban, más y más cuando por medio de habilísimos intermediarios indígenas se hacía ver a nuestros enemigos que la patente de asociado agrícola con los Mannesmann era tanto como un salvoconducto que les ponía a cubierto de los castigos de España.

De aquí parte la influencia de los Mannesmann en el Rif, y a ellos, que así alentaban a los rebeldes, se debe el que la lucha se prolongase más de lo que debió durar.

Informaciones de origen fidedigno — añade el articulista — me permiten asegurar que los Mannesmann decían a las cabilas

que ellos podrían hacer que España pidiera la paz, y que si la aceptaban por su mediación responderían de que las tropas españolas jamás cruzarían el Kert y de que se otorgaría a todos el perdón”.

### UN PROBLEMA CRÓNICO

#### La emigración

La cifra de emigración española ha sido este año mucho más pequeña que en años anteriores y esta disminución del total de emigrantes tiene su explicación en nuestras cosechas, que este año han sido de mayor bondad. Cuatro años seguidos de fracasos agrícolas empujaron fuera de España un torrente enorme de siervos de la gleba. Marchaban por familias, por aldeas enteras. Pocos labradores había que soportaran la persistente fatalidad de cuatro años de ingratitud de la tierra.

Pero en el presente las cosechas han sido buenas y en algunas comarcas excepcionales.

Esto fué un dique a la emigración.

#### La situación en Méjico

Se asegura que los rebeldes que tomaron Chihuahua han confiscado los bienes y haciendas de los españoles, ordenándoles, además, que salgan de la república en un breve plazo que se les ha fijado.

Los ministros españoles de Méjico y Washington han protestado contra tal acuerdo.

Los propietarios españoles han hecho un llamamiento a Mr. Scohell, vicecónsul inglés, para que les proteja de los atropellos que sufren.

El general Villa ha hecho saber a Mr. Scohell que asegurará la protección de todos los extranjeros residentes, menos la de los españoles.

Las noticias que circulan acerca de Tampico son muy contradictorias.

Mientras unos dicen que la ciudad sigue en poder de los federales, otros aseguran que han entrado en ella triunfalmente los constitucionales.

Los extranjeros siguen refugiados en una zona neutral, pero se quejan de que caen en ella muchos proyectiles.

El almirante de la escuadra internacional ha dirigido una co

municación a ambos bandos beligerantes rogándoles que suspendan el fuego y anunciándoles que si es desatendido se verá obligado a hacer uso de la artillería de los buques y desembarcará parte de las dotaciones.

### La vida política

#### El Presidente

Hablando el presidente del Consejo acerca de la reciente manifestación contra la guerra, ha dicho:

“Aunque hubieran concurrido muchos miles de personas, el fracaso tenía que ser manifiesto, porque se trata de un movimiento republicano socialista fuera de ambiente. Todos somos, en general, contrarios a la guerra; pero hay que comprender que no se puede llegar a la paz más que en las condiciones necesarias y nunca en contra de los intereses de la patria.”

#### Una protesta

Relacionada con las próximas elecciones generales, el Comité liberal de Montehermoso ha hecho pública la siguiente protesta:

“Llamamos la atención de los Poderes públicos sobre las ilegalidades y violencias cometidas en el distrito de Plasencia contra los amigos del diputado señor Esbry, al que por tales procedimientos se le quiere quebrantar las fuerzas que le han elegido como indiscutible representante en Cortes de este distrito. Sin causa justificada, ni otra razón que una orden gubernativa arbitraria, fueron suspendidos el alcalde y los concejales de Montehermoso, amigos del señor Esbry, substituyéndoles once amigos del candidato conservador señor Delgado; el pueblo excitadísimo ha recorrido las calles en manifestación; el pueblo de Montehermoso no puede tolerar tales procedimientos sin protesta. — El Comité liberal de Montehermoso.”

#### El viaje de los Reyes

El día 15 llegaron a Madrid Don Alfonso y Doña Victoria.

La concurrencia en los andenes de la Estación era numerosísima. Estaban el jefe del Gobierno y todos los ministros; el Nuncio de Su Santidad; el señor Maura, los presidentes de las Cámaras y los señores conde de Romanones y marqués de Alhucemas, además de los diplomáticos extranjeros y otras muchas personalidades de la política y de la nobleza.

### Lo que dice la Prensa

#### Heraldo de Madrid

En un artículo de fondo titulado “Por la paz” sintetiza lo siguiente:

“Con reconocer que planteado el problema de la paz hay que buscar los medios más eficaces y más rápidos para resolverle, queda explicado el que el pueblo no tiene el deber de asomarse a los secretos de Cancillería para dar expansión a sus sentimientos o refrenarlos. Pero si insiste en una petición, si usa con la grave austeridad del ciudadano de los derechos que le dan las leyes, para que los que ocupan la cumbre del Poder perciban distintamente sus demandas, hay que apresurarse a buscar la forma jurídica que haga compatibles sus anhelos con las necesidades morales de la nación. No desvíe su atención el Gobierno del cuadro de dolor de los campos de Africa, y haga lo posible por disminuir los cruentos rigores que han sido consecuencia de nuestros últimos compromisos en la política internacional.”

#### El Liberal

Afirma en una crónica de Domingo Alvarado que los ácratas intelectuales despáchanse en invectivas terribles contra la sociedad actual, y sus lucubraciones, escritas para arcángeles y no para hombres, producen una desilusión, un desencanto. Constituyen una serie de máximas para bienaventurados, y los hombres distan mucho de serlo. Si lo fueran, no las necesitarían.

#### El Poble Catalá

Discurriendo sobre la guerra de Marruecos, dice que en Cataluña quema siempre “el sol de julio” los ánimos.

#### El Debate

Requiere a los católicos para que hagan propaganda política y trabajen con fe en las próximas elecciones.

#### Literatura

### Ensueño

No se cuándo ni cómo se formó en mi su imagen; sólo sé que desde muy niño la llevaba grabada en mi alma, que me acompañaba a todas partes y que su cariño era la causa de mi constante alegría, que yo amaba locamente, que era buena o era mala, que no sabía aún si me quería... pero que me

miraba con unos ojos muy grandes, que me volvían loco de felicidad y de placer... y que yo la buscaba en la realidad, sin encontrarla, y que todas las noches me dormía pensando en ella, hablándola de mi pasión....

Acabaría de dormirme... cuando la vi llegar hasta mí; era ella, una mujer real, de carne y hueso, pequeña, menuda, con su pelito rizado, con sus ojazos.... venía a mí sin quererme, pero ilusionada por mi adoración, por mi eterno cariño, se dejó aprisionar entre mis brazos; mentía, pero por caridad decía que me amaba, era mía, mía a todas horas, y le di en pago cuanto era, mi vida toda, con todas mis ilusiones, con todo lo más sagrado, con toda mi alma... Y pasó mucho tiempo, mucho tiempo... Una noche en que atormentado por sus desvíos sufría horriblemente... se quitó una rosa que todo el día llevó al pecho, me la dió con un beso muy fuerte... y llenos los ojos de lágrimas partió... ¡para siempre!

Desperté sobresaltado por el dolor, ví alejarse la felicidad de toda mi vida, y cuando quise cerciorarme de que era un sueño... encontré sobre la mesilla la misma flor que me dió al partir, sus cartas, su primer recuerdo.... mi tristeza para siempre....

A. Díez.

### La crisis del Banco Hispano-Americano

Un consejero de dicha entidad ha hecho las siguientes manifestaciones:

“Lo ocurrido ha sido un caso igual al del incendio del circo de Bilbao; un malvado gritó: “¡fuego!”, y la gente huyó despavorida.”

“Yo me explico ese movimiento de pavor, que es muy natural. No acuso, pues, a la gente de cobarde, sino de humana.”

“El Banco repondrá pronto su crédito; pero necesita algunos días para satisfacer a todos sus deudores, y para ello necesita esperar los vencimientos. Desde luego, la operación de crédito más larga es a noventa días; pero será forzoso conceder plazos a algunos deudores, pues si lleváramos el caso a sangre y fuego, ocasionaríamos muchas perturbaciones, y eso no lo queremos hacer.”

**THERMOZONE.** — Lo cura todo.

Informes: Luna, 8. — Mahón.

### LOS GRANDES ÉXITOS

#### “La malquerida” de Benavente

Ya nos lo ha comunicado la prensa. El viernes de la semana pasada se estrenó en el teatro de la Princesa de Madrid «La malquerida» de don Jacinto Benavente. Y el éxito ha sido grande, clamoroso, indiscutible. Y hará popular una copla, síntesis, profunda expresión del argumento del drama. Esta:

*El que quiera a la del Soto,  
tiene pena de la vida.*

*Por quererla quien la quiere,  
la llaman la malquerida.*

La copla es una maldición y una profecía para cuantos traten de lograr el cariño de Acacia, la del Soto, la protagonista del sublime drama.

Y ahora veamos lo que dicen algunos periódicos:

«El Liberal». — Después de dos años de silencio vuelve Benavente a la escena. Enorme era la expectación que había por conocer la obra del eminente autor, y hace ya tiempo que se habían agotado todas las localidades del teatro para el estreno de «La malquerida».

El título del drama con que Benavente denomina su obra, indica, desde luego, que el insigne escritor renunciaba por esta vez a su género predilecto, y, según lenguas, que abordaba de lleno un asunto trágico en alto grado.

En efecto, es así. «La malquerida» es una de las obras de más intensidad dramática que se han escrito de muchos años a esta parte. Tiene el carácter grandioso de los dramas dannunzianos y produce desde el primer momento esa impresión hondísima con que el genio sabe sugerir al público, apoderándose de él y haciéndole sentir el escalofrío de las grandes tragedias.

Lo que causa tal vez mayor asombro es la sencillez de medios empleados por el autor. La obra se desenvuelve con naturalidad pasmosa, en un ambiente familiar, sin complicaciones forzadas; pero siempre con creciente y emocionante interés. — *Arimón.*

«El Mundo». — Estamos ante esta formidable obra de arte y de realidad, en la que el espíritu triunfa a todo paso de la trivialidad aparente de la acción. La vida en toda su crueldad se nos muestra, dolorosa y triste, en una protesta trágica de la voluntad individual, contra la fatalidad inexorable.

En la escena viven, luchan, aman y odian unas figuras humanas, visibles en toda su realidad concreta y plástica. — *Cándamo.*

«El Imparcial». — «La malquerida» es por dentro de íntima psicología, motor principal, único de la acción externa. «La malquerida», por fuera, en su acción externa, corresponde admirablemente al medio místico, violento, brutal, en que respira y vive.

Con «La malquerida» ha logrado

Benavente, a mi juicio, fundir en una síntesis tan perfecta como posible es humanamente, sus dos naturalezas literarias. — *Laserna.*

«La Correspondencia». — Yo me alejo del teatro obsesionado por la sensación de esta tragedia, tan soberanamente atrevida y bella, hija directa del teatro griego y quizás, como aquellas excelsas creaciones trágicas de la Grecia antigua, también inmortal. Me había situado desde los comienzos en espectador receloso y descontentadizo, porque de Benavente, tras de un largo silencio, esperaba yo mucho. Declaro con nobleza que el dramaturgo me ha conquistado por completo y que el final de «La malquerida» superó a todas mis esperanzas. — *Caramanchel.*

### Información general

En el Hotel Inglés de Madrid ha tenido lugar un banquete organizado por el Centro Hispano-Marroquí, en honor del doctor Maestre, con motivo de haber sido condecorado con la gran cruz del Mérito Militar.

Las insignias han sido costeadas por españoles, moros e israelitas.

La huelga del Ferrol se asegura quedará solucionada pronto por haber renunciado el señor Casado al destino que desempeñaba en el Arsenal.

En Viena, a consecuencia de que la Asociación de propietarios de imprenta ha acordado cerrar sus establecimientos antes que acceder a las peticiones de aumento de salario, quedarán sin trabajo más de 20.000 obreros tipógrafos.

En uno de los canales de Liverpool ha encontrado un marinero un saco que contenía el cadáver, horriblemente mutilado, de una mujer joven, que no ha sido identificada.

La policía no da con pista alguna para descubrir el crimen.

Se ha averiguado que Don Alfonso al salir el viernes último de París se enteró de que por estar ocupadas todas las plazas del *slipping*, no podían venir a España dos caballeros que eran portadores de una fuerte cantidad en metálico.

Como este asunto estaba relacionado con las derivaciones que tuvo la suspensión del Hispano, al ver el Rey que la imposibilidad de hacer el viaje aquellos empleados podía tener consecuencias en España en lo que afecta al aspecto financiero, se ofreció a aplazar su regreso a Madrid y ceder sus puestos a dichos señores.

Por fin pudo dárseles cabida y emprendieron el viaje en el mismo tren en que viajaba Don Alfonso, llegando a Madrid al mismo tiempo que los reyes.

### La semana teatral

Los estrenos más importantes de la semana han sido «La reina joven» en el Principal y «La mujer divorciada» en el Consey.

Tanto el drama de Guimerá como la opereta de Leo Fall, han gustado al público más o menos, comentando a su manera estas dos obras que venían precedidas de clamorosa fama.

El cronista, pues, solamente esbozará su opinión en estos términos:

Que «La reina joven», no obstante campear en algunas escenas el astro potente del insigne dramaturgo catalán, contiene convencionalismos tan marcados, que falsean bastante la obra.

La interpretación que le dió la compañía Barbosa-Ferrer fué aceptable. El final del drama adoleció de poca fuerza.

«La mujer divorciada». El libro nos parece muy pobre de asunto y con muchos chistes de los reputados de mala ley. Ni la partitura hace notable la obra; pues aparte de dos o tres números de fácil popularidad, lo demás carece del buen gusto musical a que nos tiene acostumbrados el referido Maestro.

La interpretación que le dieron los artistas del Consey, regular.

### De Sociedad

**A nuestros señores abonados y lectores en general, les deseamos en las próximas Pascuas de Navidad prosperidades sin fin.**

Durante unos días ha permanecido en nuestro puerto una escuadra francesa compuesta de siete buques.

Nuestras calles, pues, viéronse diariamente muy animadas al saltar a tierra los marinos francos de servicio.

Entre estas autoridades y los señores Almirante y Comandantes de los barcos se han cruzado saludos y atenciones cordialísimos.

Desde luego a nuestros huéspedes habrá debido serles gratisima su estancia en esta ciudad.

Las últimas noticias recibidas dan como solucionado el asunto que se ventilaba entre las entidades «La Isleña» de Palma, «La Marítima» de esta ciudad y las dotaciones de los vapores correos de la provincia.

Lo celebramos de veras.

En el ramo de la Ortopedia moderna, nada hay comparable con el nuevo Braguero-Faja «Seguritas», que está haciendo una verdadera revolución en todas partes.

Pídanse en la Farmacia Valls, calle Nueva.

Según los datos oficiales no existe actualmente ningún caso de difteria en esta ciudad, pues han sido dados ya de alta los dos únicos casos que se declararon los días 6 y 9.

Nos alegramos de ello y persistimos en los deseos de que esa enfermedad no vuelva a adueñarse de la salud de los pequesuelos.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

BRAGUERO-FAJA "SECURITAS"

Lo más nuevo que existe en el ramo de Ortopedia

El Braguero-Faja "Securitas" es cómodo e higiénico. Se adapta al cuerpo de un modo tan suave, que el que lo usa no sufre la más mínima molestia.

Es el Braguero-Faja "Securitas" el mejor sistema de bragueros conocido hasta el día.

PÍDANSE INSTRUCCIONES

Representante en Mahón: Luna, 8. — De venta en la Farmacia Valls, calle Nueva.

LIBRERÍA

de

Manuel Sintés Rotger

Plaza del Príncipe, 11. MAHÓN

Obras nuevas, recibidas recientemente,

y que se hallan de venta en dicho establecimiento

Table listing books and their prices in Ptas. including titles like Argamasilla, Azorin, Baroja, Coulevain, Ferraz y Toreno, France, Insúa, Laguía, López de Saa, Montero, Munarriz, Ocán, Pardo Bazán, Répide, Rodríguez, Sahiah, Samaniego, Schneider, Trigo, Valle Inclán, Vila-Vargas, Wertheimer.

No hay que dudarlo

La mejor tinta para escribir es la Pebikan, de un negro inalterable, muy fluida, y no corroe las plumas.

Depósito: plaza del Príncipe, 11.

EUREKA

Tinta en polvo, de gran utilidad para las escuelas; preparación fácil y a un precio muy económico.

Se vende en la plaza del Príncipe, 11.

IMPORTANTE PARA LOS AVICULTORES! PRENSAS PARA COPIAR de acero dulce, muy fuertes, modelos ingleses, se venden en la plaza del Príncipe, 11.

Sortijas para gallinas

La costumbre de marcar las palomas con sortijas ha trascendido a los avicultores, especialmente a los que se dedican a la cría de buenos ejemplares. Actualmente marcan sus productos con sortijas, abiertas o cerradas, según los casos, pudiendo asegurarse que no hay ejemplar de calidad sin su correspondiente sortija.

Los que deseen adquirir estas sortijas, pueden dirigirse a su representante en esta, calle de San Elías, número 12, donde podrán hacerse cargo de las muestras de varias clases que hay en existencia.

SELLOS DE CAOUTCHOUC rótulos esmalados, sellos para lacre, numeradores, fechadores, aparatos para sellar en seco, imprentillas de caoutchouc, etc.

Se admiten encargos en la librería de Manuel Sintés Rotger, plaza del Príncipe, 11.

PATRIA

Sociedad anónima de reaseguros y seguros generales

Capital subscripto: Ptas. 500,000

Capital desembolsado: Ptas. 275,000

Domicilio social

Plaza del Beato Oriol, BARCELONA

Esta Sociedad, además del Seguro contra incendios y de transportes que tiene establecidos, dedica especial atención al Seguro popular de enfermedades, a pago mensual. Pueden contratar este seguro todas las personas de ambos sexos que goeen de buena salud y que cuenten, por lo menos, diez años de edad y no hayan cumplido los 52.

Actualmente cuenta en esta ciudad con más de 1,400 asegurados.

Para más detalles dirigirse a su

Agente, D. Juan Salas Amengual, Rector, 14, Mahón